
平成27年7月29日■

まちづくりふれあいトークで出された

質問や要望の対応について

【上庄地区】

氷　 見 　市
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区分 地区№ 年度 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 401 26 空き
家

空き家老朽化について
更地化すると固定資産税が最大６倍になる。国
でも空き家対策法案がある。街なかでは土地・
家を寄付し、市で活用を応援する。街なか以外
では2/3補助で解体費用に。ただ、３０万円では
何も出来ない。上限を上げる必要があるので
は。中古住宅活用については、移住・定住に活
用も考えられる。

空き家対策・政策を研究していき、創造することが必要です。 地方創生総合戦略の策定過程で
検討していきます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住・都市
のデザイン課
定住・空き家対
策・中心市街地
担当
74-8105

会場 402 26 福祉 福祉について
地域包括は高齢者６５歳以上に、福祉サポート
センターは６５歳以前の障害、生活困難の方と
する住み分けが必要。社会福祉協議会民生委
員の人まできちんと伝わっていないのでは。

民生委員は市から委嘱、福祉推進委員は社協から任命しています。役割と連
携について分かりやすい解説をしていきます。

新庁舎内に市社協へ委託した「ふく
し相談サポートセンター」を設け、相
談窓口の強化や市各課との連携に
努めています。　高齢者の相談は
包括支援センターが担当することに
なりますが、関係機関と連携を図り
ながら対応していきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

福祉介護課
介護保険担当
74-8066

会場 403 26 病院 若い人が子どもを産む施設（産院、助産院）を
どう把握しているのか。

氷見市内の分娩実施機関は、佐伯レディースクリニックのみで、他に分娩でき
る産院、助産院は、今のところないのが実情です。また、金沢医科大学氷見市
民病院の産婦人科は、非常勤医師で対応している状況にあるため、病院では
この常勤化に向け、医師の確保に努めているところです。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

病院事業管理室
74-8125

会場 404 26 市道 鞍川往易線のこと 鞍川往易線の平成27年度工事については、10月に発注予定です。完了は平
成29年度を見込んでいます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

会場 405 26 下水
道

中村地区の浄化槽80％実現を目指している。
一戸建住宅でないものに補助金はつかない。
工場、作業、事業所にも合併浄化槽を。

県等の補助金を活用して交付しており、住宅への補助が基本となり、個人の生
活を伴わない、工場、作業、事業所は補助対象とはなりません。ただし、飲食
店や店舗等との併用住宅は、一定の条件を満たせば補助金の交付対象となり
ます。個別案件につきましては、ご相談をいただければと思います。

個人を対象とした補助制度であり、
工場等の施設は、別に検討をいた
だきたいと思います。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
■不可能

上下水道課
下水道経営企画
担当
74-8207

平成26年度のふれあいトークで出された質問や要望の対応について
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区分 地区№ 年度 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 406 26 イノ
シシ

イノシシ対策について
国・県・市も対策しているが、そもそも捕獲して
駆除していく必要があり、柵では後追いではな
いのか。守りから攻めにまわる必要がある。肉を
特産化することも考えられる。
もっと積極的に対策をし、見えるように説明を。

対策を農林から独立専門署をH２４から設置しています。予算を２倍にして捕
獲2．5倍になったが捕り残しがさらに増えます。
今は獲った個人が焼却や食用としています。250頭（前年98頭）をどう処分する
か。ソーセージ等の加工や処場が県西部にないのが現状です。
貸与については(条件つき)個人の菜園でも補助制度をつくりました。

イノシシの増加は、イノシシにとって
生息環境がよいからです。そのイノ
シシに餌を与えないようにすること
は増加を食い止める攻めの対策と
考えております。
野生動物にとって魅力の無い環境
にすることが被害を減らし、個体数
も減らすことになります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

いのしし等対策
課
鳥獣対策担当
30-7088

会場 407 26 イノ
シシ

イノシシマニュフェスト策定し、システムを。利活
用まで踏み込みを。

上市には肉を加工するセンターがあります。高岡市で民間の食肉加工施設が
できると聞いています。人件費が出るようなコンスタントな捕獲が必要です。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

いのしし等対策
課
鳥獣対策担当
30-7088

会場 408 26 教育 学習発表会上庄小の児童数が減少しており
140名余りしかおらず、来年14名しか入学しな
い。
小中学校の将来をどう考えているのか。将来不
安へのビジョンについて市はどう持っているの
か。細かく計画表を持っていないのでは。

学校の統合などは指標が出てきているが、上庄小中学校がどうなっていくのか
今後の予測を示していきます。
地域づくり協議会などと地域担当職員が一緒になって調べ、考えていく取り組
みを支援します。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8213

質問 409 26 防災 原発避難訓練は北陸電力に責任を負わすべき 緊急時の対応の主体は、やはり国及び市、県になりますが、当然、事業者とし
ての協力を求めています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

市民参加と協働・
防災のデザイン
課
地域防災担当
74-8021

質問 410 26 観光 ひみまつりを盛り上げてください ひみまつりは、青年会議所を事務局とした各種団体で構成している実行委員
会で開催しているイベントです。毎年より良いひみまつりになるよう取り組んで
おられ、市としても協力してまいります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

観光・マーケティ
ング・おもてなし
ブランド課
メディア・プロ
モーション・観光
おもてなし担当
74-8106
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区分 地区№ 年度 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

質問 411 26 税金 ・軽自動車税に地域公共交通協力金をプラス
できないか。税収はコミュニティバスの運行助成
財源としては？

新たな財源と確保としては有意義であると認識しております。しかしながら、市
民の皆様に新たな負担を求めることになることから、その財政需要等を慎重に
検討する必要があると考えており、ご理解をいただきますようお願いいたしま
す。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

税務課
納税推進班
74-8041

質問 412 26 道路 国道415号線整備状況 現在起点から県道高岡氷見線までの工事が終わり、今年度は県道高岡氷見
線から県道万尾宇波線の手前までの工事を実施しています。また大野の一部
区間につきましても工事着手を予定しております。平行して、埋蔵文化財の発
掘調査や、残る区間の用地補償につきましても着手を予定しています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
企画管理担当
74-8071

質問 413 26 道路 敷地内の大木の枝が上部で国道にはみ出し。
市はもちろん土木事務所もダメ。持ち主が切る
のがスジということで応じてもらえず

通行に支障となるものについては、所有者の方に切っていただくようお願いし
ております。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
企画管理担当
74-8071

自由 414 26 農業 小規模稲作の機械補助等 農業経営改善計画を作成し、認定農業者となれば、現在小規模な稲作農家
であっても補助事業対象者となることができます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

農林畜産課
農業・畜産振興
担当
74-8086

自由 415 26 イノ
シシ

野菜の被害はイノシシよりもムジナの被害が多
い

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

いのしし等対策
課
鳥獣対策担当
30-7088

自由 416 26 イノ
シシ

イノシシが夜間、住宅地へ出没！三交代勤務
者が恐れ、不安を訴えに来た。
・街灯を増やす
・防犯カメラの設置
・フェンス柵の助成を増す

有害鳥獣被害防止対策補助金において集落ぐるみによる恒久柵の設置につ
いて上限額の拡充を行ったところです。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

いのしし等対策
課
鳥獣対策担当
30-7088
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区分 地区№ 年度 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

自由 417 26 教育 ・子どものためになる教育機器の整備
・学校は避難所になっていますが、中国の大地
震でたくさんの子どもたちが亡くなった。耐震工
事は完了しているのでしょうか

上庄小学校の耐震化工事は完了しており、現在、非構造部材の耐震化工事
にとりかかっています。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8213

現地 2044 25 道路 【中村地区】① 市道粟屋前田線の氾濫防止用
の水路新設

平成２６年度に県単土地改良事業を活用し、氷見市土地改良区において、水
路の新設及び改良工事を予定しておりましたが、地元より困難であるとの回答
がありましたので、地元の合意形成が整いましたら実施します。その際には、
市も応分の負担を行うことになります。

平成２６年度に県単土地改良事業
を活用し、氷見市土地改良区にお
いて、水路の新設及び改良工事を
予定しておりましたが、地元より困
難であるとの回答がありましたの
で、地元の合意形成が整いましたら
実施します。その際には、市も応分
の負担を行うことになります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
農林業基盤整備
担当
30-7010

現地 2047 25 土木 【上田地区】県営ため池などの整備促進の要望 平成２７年度に瀬戸前大池が国の防災減災事業に採択される見込みでありま
す。

瀬戸前大池は採択され、平成２７年
度は測量設計を実施する予定で
す。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
農林業基盤整備
担当
30-7010

アン
ケ

3022 25 防災 防災無線が聞き取りにくい（声が割れる）。従来
は正午にサイレンで知らせてもらっていたが、
制度変更でアナウンスが山でこだまして何を
言っているのか分かりにくい。「何か言っている
な～」が実情です。
いざとなったら有効に伝えるべきことが伝わらな
いのではないのでしょうか？

こだまには、言葉の間隔をあけて放送するよう対応を予定しています。防災行
政無線は、情報伝達の中心ではありますが、気象条件、地理的条件により左
右され、万能ではないということをご理解いただきたいと思います。このため、
非常時の案内は無線だけでなく、市のホームページや能越ケーブルネットの０
９２チャンネル、メール配信など、複数の手段で提供いたします。また防災行政
無線のテレホンサービス導入を検討しています。

防災行政無線のテレホンサービス
を９月１日より運用開始しました。
0180-99-7777
また、例えば防災ラジオ等防災行
政無線以外の情報伝達手段の導
入を検討してまいります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

市民参加と協働・
防災のデザイン
課
地域防災担当
74-8021

前後 4018 25 企業
誘致

２　経済力の成長と雇用の拡大について
若者等市民が氷見で働くことができる産業の創
造と企業誘致の投資を進めたい。

新たな企業誘致や既存企業の発展に協力していきたいと思っております。 地方創生総合戦略の策定のなか
で、若者等市民が氷見で働くことが
できる産業の創造と企業誘致に取り
組んで参ります。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住・都市
のデザイン課
商工立地・交通
対策担当
74-8105

平成25年度のふれあいトークで出された質問や要望の対応のうち継続して対応しているもの
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